

## Sektion 9 – Erwachsenenbildung

Im Rahmen des DGfE-Kongresses 2022 vom 13. bis 16. März 2022 an der Universität Bremen fand eine Mitgliederversammlung der Sektion in Form einer Onlineveranstaltung statt, die rege besucht war. Seit dem Frühjahr 2022 hat die Sektion insgesamt mehr als 500 Mitglieder, was ihr Allzeithoch an Mitgliedern darstellt. Das Wachstum wird sowohl von rund 370 ordentlichen als auch rund 140 assoziierten Mitgliedern mit relativ ähnlichen Steigerungen gespeist.

Die 19. Werkstatt Forschungsmethoden in der Erwachsenenbildungswissenschaft fand als Online-Veranstaltung vom 22. bis 24. Juni 2022 statt. In vier Projektwerkstätten wurden insgesamt elf Beiträge vorgestellt und besprochen. Josef Schrader vom Deutschen Institut für Erwachsenenbildung gab einen Input zum Thema „Publizieren in der Erwachsenenbildungswissenschaft“, der rege diskutiert wurde. Außerdem wurden verschiedene wissenschaftliche Zeitschriften vorgestellt. Die mittlerweile traditionsreiche Werkstatt wird durch eine Kooperation der Sektion und dem Deutschen Institut für Erwachsenenbildung unterstützt. Sie wird von einer Organisationsgruppe mit aktuell Nils Bernhardsson-Laros, Gregor Dutz, Marion Fleige, Julia Koller, Maria Kondratjuk, Claudia Lobe, Karin Rott, Jörg Schwarz, Maria Stimm, Johannes Wahl und Franziska Wyßuwa organisiert und durchgeführt. Sie richtet sich an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in der Qualifikationsphase aus dem Bereich der Erwachsenenbildung/Weiterbildung und bietet ein Forum, um methodische sowie methodologische Fragen aus aktuellen Qualifizierungs- und Forschungsarbeiten zu präsentieren und zu diskutieren. Darüber hinaus versteht sich die Werkstatt als einer der zentralen Orte der Vernetzung und des kollegialen Austauschs von Nachwuchswissenschaftlerinnen und -wissenschaftlern der Teildisziplin.

Vom 14. bis 16. September 2022 wird an der Europauniversität Flensburg die Sektionstagung zu dem Thema „Re-Konstruktionen. Krisenthematisierungen in der Erwachsenenbildung“ stattfinden. Gastgeberin vor Ort ist Beatrix Niemeyer-Jensen. Mehr als 30 Vorträge, Panels sowie Keynotes von Bettina Dausien (Universität Wien) zum Thema „Aus Krisen lernen? Überlegungen zum Verhältnis von Krisenerfahrung und Lernprozessen aus einer biographietheoretischen Perspektive“ und John Preston (University of Essex) zum Thema „Adult education in states of exception: back to the ‚qualitative turn‘?“ sind vorgesehen. Ein Tagungsband mit Begutachtungsverfahren wird 2023/2024 im Verlag Barbara Budrich in der Sektionsreihe erscheinen: <https://shop.budrich.de/produkt/reihe-schriftenreihe-der-sektion-erwachsenenbildung-der-deutschen-gesellschaft-fuer-erziehungswissenschaft-dgfe/>. Bei der Sektionstagung werden neben den Vorträgen unter anderem auch eine Mitgliederversammlung der Sektion durchgeführt. Im Rahmen der Tagung wird es zudem einen Festakt zum 50-jährigen Bestehen der Sektion geben. Eine Jubiläums-

publikation rundet den Festakt besonders ab. 2013 war von Sabine Schmidt-Lauff ein Jubiläumsband zum 40-jährigen Bestehen herausgegeben und in der Schriftenreihe der Sektion bei Barbara Budrich publiziert worden. Ein offener Call for Papers zu einem Jubiläumsband zum 50-jährigen Bestehen wurde 2020/2021 über Sektionskommunikationskanäle publiziert und fand rege Resonanz. Die eingegangenen Artikel wurden begutachtet, überarbeitet und werden in der Sektionsreihe bei Budrich 2022 erscheinen, was auch für den Tagungsband zur Sektionstagung in Hamburg 2021 gilt.

Seit 2021 gibt es eine Veranstaltungsreihe mit dem Namen „Netz-EB“. Sie wurde 2020 als „Stammtisch“ für Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in Qualifikationsphasen und jenseits unbefristeter Professuren gegründet. Es besteht hier die Möglichkeit, sich niedrigschwellig über Inhalte und Aktuelles in der Sektion auszutauschen. Zugangsdaten zu den Zoom-Meetings werden Sektionsmitgliedern nach einer Mail an [eb-partizipation@gmx.net](mailto:eb-partizipation@gmx.net) zugeschickt.

*Bernd Käßlinger (Gießen)*